

Honneur au Major Clément Gosselin par Diane Gosselin

Le 4 novembre 2017, le son du clairon retentit dans le village de Sainte-Famille Île d'Orléans, lieu de naissance du Major Clément Gosselin. Plus de 40 personnes dont des représentants de l'Association des familles Gosselin, de l'Ordre Lafayette ainsi que le maire de Sainte-Famille et préfet de la MRC de l'Île d'Orléans, le président de la Fondation François-Lamy et des paroissiens ont répondu à l'invitation de M. Serge Pouliot, de participer au dévoilement d'une plaque en l'honneur du Major Clément Gosselin, héros de la guerre d'Indépendance américaine, gratifié par le Congrès du titre de Major de l'armée et fait membre de l'Ordre de Cincinnati avec Georges Washington et le Marquis de Lafayette.

Le maire et préfet de comté M. Jean-Pierre Turcotte, s'est dit très heureux d'accueillir ces représentants d'organismes. Il souligna que l'installation de cette plaque dans le Parc des Ancêtres le printemps prochain permettra aux visiteurs américains de retrouver des traces de leur ancêtre Gosselin. Il offrit aussi la collaboration de la municipalité pour cette cérémonie.

Le président de l'Association des familles Gosselin, M. Jacques Gosselin, présenta l'ancêtre Gabriel Gosselin venu de Normandie en 1650. Il souligna la détermination de cet homme qui passa rapidement de domestique à Bourgeois. Il présenta aussi les réalisations de son Association depuis 1979. Les 40 ans de l'Association seront soulignés dans deux ans.

Mme Sylvie Boucher, députée fédérale de Beauport-Côte-de-Beaupré-Île-d'Orléans-Charlevoix souligna l'importance de se rappeler l'histoire des canadiens-français, qui sont partis de l'Île d'Orléans et qui rayonnent partout dans le monde.

M. Denis Racine, Officier de l'Ordre Lafayette, nous renseigna sur les objectifs de son association qui fut fondé en 1999 en France pour maintenir et renforcer l'amitié franco américaine ainsi que celle entre tous les peuples et nations respectueux de l'esprit du Marquis de Lafayette. Celui-ci s'est imposé comme une des figures emblématiques de la liberté et de la démocratie. Au Québec, la mémoire du général Lafayette passe par le major Clément Gosselin ainsi que tous les canadiens français engagés volontaires avec les Insurgés américains lors de la guerre d'Indépendance des États-Unis.

M. Jacques Gosselin, historien à l'association des familles Gosselin, présenta quelques faits saillants de la vie du Major Clément Gosselin. Né en 1747, cadet d'une famille de 12 enfants, son père Gabriel Gosselin, petit-fils de l'ancêtre Gabriel Gosselin, était à la fois milicien, menuisier et cultivateur. Il participa à la guerre de 1759, fut fait prisonnier et amené en Angleterre. Clément n'avait que 12 ans, il vieillit avec une idée en tête, chasser les anglais de son pays. Quelques années plus tard, il recruta des miliciens et s'allia aux Américains qui voulaient chasser les Anglais du continent. Il rencontra le général George Washington et devient son espion au Canada, il rencontra aussi le marquis de Lafayette. Il participa à la bataille de Yorktown, point tournant de l'indépendance des 13 colonies. C'est à un homme de cause, courageux, ingénieux et déterminé qu'on rend hommage.

Le président de l'Ordre Lafayette aux États-Unis et au Canada, M. Gérard Charpentier, présenta le drapeau de son Ordre qui se donne pour mission de faire connaître au peuple ses racines, car dit-il « Quand on ne connaît pas ses racines on a de la difficulté à vivre le présent ». Il remit des diplômes d'honneur de l'Ordre Lafayette à l'Association des familles Gosselin et à M. Serge Pouliot. Puis ce fut le dévoilement de la plaque en l'honneur du Major par Mme Nicole Gosselin, membre fondatrice de l'Association des familles Gosselin et déléguée par son père M. Jean-Robert Gosselin. Le tirage de prix de présence par l'Association des familles Gosselin et la dégustation de desserts de la Boulangerie pâtisserie « Les Moulins Lafayette » du quartier Lebourgneuf à Québec ainsi que d'un gâteau cuisiné par Mme Anne DeBlois, la conjointe de M. Serge Pouliot, clôtura cette rencontre.